

"Rue du Ballon"
Remise officielle des conventions
aux clubs et événements sportifs
subventionnés

vendredi 19 juin 1992

Discours de Pierre Mauroy

Je suis très heureux de me trouver parmi vous aujourd'hui dans cet auditorium du Palais des Congrès qui a accueilli de nombreuses manifestations culturelles ou des congrès, et qui aujourd'hui est entièrement consacré à la Musique.

Aujourd'hui, c'est un petit peu différent. Nous avons en effet transformé la scène pour organiser une cérémonie conviviale en l'honneur des sportifs de haut niveau de la Métropole.

Vous allez tout à l'heure monter sur scène et je vous remettrai - de façon symbolique - les conventions de partenariat qui vous lient à la Communauté Urbaine. Nous avons en effet décidé d'associer l'image de la Métropole à celle du sport : c'est une première et nous avons voulu marquer l'événement.

C'est une première pour nous - pour la Communauté Urbaine - car nous sortons un peu de nos compétences traditionnelles. Vous le savez, la Communauté Urbaine est un établissement public de coopération

intercommunale. C'est un outil technique au service des communes, même si elle devient peu à peu l'un des moteurs du développement économique de la Métropole.

Les Premières Assises de la Métropole qui viennent de se dérouler, ont montré que l'agglomération lilloise devait changer d'image. C'est un point essentiel sur lequel nous avons tous insisté.

C'est à nous de la transformer, cette image. En créant des espaces verts - c'est évident - en prêtant une attention toute particulière à l'habitat, à la protection de notre patrimoine et aux loisirs, en mettant l'accent sur la solidarité. Nous devons démontrer que nous sommes restés une métropole dynamique, malgré nos difficultés. Enfin, nous devons nous comporter comme des gagnants qui croient fermement en leurs chances de réussite.

La Communauté Urbaine a anticipé cette volonté en mettant en oeuvre une politique de communication s'appuyant sur le sport et la culture, deux éléments fondamentaux, le plus souvent symboliques d'une métropole où il fait bon vivre.

Le Conseil de Communauté du 19 avril et du 28 juin 1991 a donc décidé de consacrer un fonds spécial intitulé "Fonds de promotion du sport de très haut niveau et des événements culturels". 12,5 millions de francs ont ainsi été débloqués, dont 10 millions pour le sport.

10 millions, c'est beaucoup, mais cela ne suffit pas pour aider tous les clubs sportifs, tous les événements de la Métropole. Il a donc fallu faire des choix, établir des règles.

Ainsi, avons nous décidé d'aider ceux qui nous ont semblé être les mieux placés pour porter l'image de la Métropole : je veux parler des clubs qui évoluent au plus haut niveau dans leur discipline ou des événements importants à fortes retombées médiatiques.

17 clubs et 10 manifestations ont été retenus. Je ne peux bien sûr les citer tous. Je tiens, pourtant à féliciter l'Association Cap Droit, de l'Université de Lille II, qui a participé à la Course Croisière EDHEC en mai dernier. Je la félicite parce qu'elle a tout à fait rempli son contrat, en assurant une présence physique de la Communauté Urbaine de Lille à Lorient. Une présence jeune, dynamique, et pleine de bonne humeur qui a été remarquée par tous !

Permettez-moi, également, de donner nos prochains rendez-vous. Ce sera, tout d'abord à Comines, avec les Championnats de France d'Haltérophilie, à la fin du mois. La Communauté Urbaine sera également présente au départ du Tour de France cycliste, à Wasquehal, le 9 juillet, puis au Marathon de Lille, le 5 septembre et enfin aux 28 heures de Roubaix à la marche, les 19 et 20 septembre.

Je l'ai dit, nous avons choisi de subventionner 17 clubs de la Métropole, 17 clubs qui se sont engagés à porter le label de la Communauté urbaine et à participer à notre politique de communication.

Tout a été mis en place rapidement et je remercie la Commission Sports, présidée par Bernard Roman, de l'efficacité de son travail, mené en concertation avec les communes concernées.

1991 était une année de mise en route et il est sans doute un peu tôt pour dresser un bilan.

Nous allons, donc, poursuivre ce travail. Nous avons, en effet, décidé de reconduire cette opération en nous basant sur les mêmes critères de sélection.

C'est à vous maintenant de nous faire part de votre bilan et de nous proposer des actions de communication. Nous les étudierons ensemble et la commission prendra les décisions qui s'imposent.

Les subventions accordées aux événements sportifs seront, quant à elles, définies chaque année au coup par coup.

Nous étudions, par ailleurs, la possibilité d'aider les athlètes de la Métropole, sélectionnés pour participer aux Jeux Olympiques de Barcelone.

"Voulons nous devenir une grande Métropole internationale ?". C'était la question de fond posée aux Premières Assises de la Métropole. "Voulons nous devenir cette Eurocité connue et reconnue par tous ?". Tout le monde, je crois, est d'accord. Encore faut-il que nous

nous en donnions les moyens. Nous avons engagé une politique volontariste d'aménagement et de développement économique à travers, notamment, des grands projets. Mais nous devons aussi nous battre pour qu'émerge une Métropole de la culture et du sport. C'est, là encore, un projet que nous devons porter ensemble.

Vous vous êtes engagés à adopter le nom de Lille Métropole ou de Communauté Urbaine : c'est déjà - je le crois - un pas fondamental vers la reconnaissance de notre agglomération !

Je l'ai dit tout à l'heure, cette manifestation est conviviale et je vous remercie d'avoir bien voulu y participer. C'est la première du genre. Il y en aura d'autres et je pense, notamment à celle que nous organiserons prochainement en l'honneur des associations culturelles subventionnées par la Communauté urbaine.

Enfin, je voudrais remercier "Le Quatuor" d'avoir bien voulu animer cette soirée avec l'humour qui le caractérise. Nous avons baptisé cette soirée "Rue du Ballon". C'est, bien sûr, un clin d'oeil qui donne le ton à cette petite cérémonie. Ce sera, ce soir, la Fête du sport ; ce sera aussi en quelque sorte, celle de la musique, deux jours avant la date officielle !